

Vida comercial

Según declaración hecha por el presidente del Consejo señor Conde de Romanones, se ha prorrogado por tres meses el convenio comercial que el 7 de marzo último firmaron en nombre de Francia, el conde de Lasteyrie y el general Monclère, y por España, los señores Garnica, Ruiz Senén y marqués de Urquijo. En aquel convenio, Francia se obligó a permitir la exportación a España de trapos de lana hasta 2.000 toneladas, y otras tantas de breas y alquitranes; 200.000 toneladas de fosfato de cal, que pueden cargarse en Túnez o Argelia; chatarra de la clase inferior, hasta 1.000 toneladas mensuales, como mínimo, herramientas nuevas y usadas, hasta 300 toneladas, incluyendo las máquinas y material y maquinaria eléctrica, por 200 toneladas mensuales, que podían ascender después a 300 mensualmente; borra de seda, productos químicos y farmacéuticos, fibras vegetales, piezas de recambio y artículos varios para la reparación de máquinas, locomotoras y material de transporte.

Por su parte España permitió la exportación a Francia, en la cuantía que tolerasen las necesidades nacionales, de calzado, arroz, pasas, cebollas, higos, conservas, aceite de oliva, tejidos, hilados, productos químicos y manufacturados de acero y hierro, y sin limitación, la salida de cobre, cinc, plomo, mineral de todas clases, pirritas y lana manufacturada, España suministraría, así mismo, a Francia, vinos, naranjas, corcho y esencias vegetales para perfumería, a cuyo efecto Francia se obligó a permitir la importación sin otro gravamen que los vigentes derechos de Aduanas, de vinos de todas clases sin excluir los de Jerez y los de licor, por cantidad de 250 mil hectolitros mensuales, pudiendo Francia suplir la importación de vinos hasta 100.000 hectolitros por una importación igual de alcohol (un hectolitro de alcohol de 100 grados equivale a 9 hectolitros de vino) e importaría también plátanos y otros frutos frescos por cantidad equivalente al 50 por 100 de promedio adquirido en Francia durante el último quinquenio.

La cantidad total de importación representaba 750 millones de pesetas, considerando no solo el valor de los artículos mencionados, sino el de los transportes.

Francia accedió a autorizar el libre tránsito por su territorio de turbinas y maquinaria eléctrica de Suiza, destinadas a España, y de semillas de remolacha y de agujas para hacer punto, procedentes de Alemania o de Suiza, en la cantidad necesaria para satisfacer las necesidades españolas.

Como se ve por la simple enunciación de los artículos y productos que recíprocamente pueden cederse ambos países, a prórroga del convenio comercial favorece tanto a España como a Francia, cuyos productores podrán seguir exportando e importando los artículos que necesitan el consumo europeo.

Las naciones no pueden vivir aisladas. A poco de castrar la guerra, todas acordaron medidas restrictivas que anulaban virtualmente los Tratados mercantiles firmados entre ellas y los tratos de favor con que habían querido auxiliar sus respectivas producciones necesitadas de la guerra. Condujeron a Convenios entre Holanda y Austria, a que formalizaran un convenio el doctor Regeneranz y el barón Karnfeld, mediante el cual Austria-Hungría remitía a Holanda maderas, petróleo y aceites de semillas, a cambio de otros productos indispensables y de un crédito de seis millones mensuales.

Alemania y Holanda concertaron otro, obligándose aquella a vender 200.000 toneladas de carbón alemán y 50.000 de las minas de Bélgica, y además cemento, potasa de sal, hierro y acero, recibiendo en compensación 20 millones de crédito por cada tonelada de carbón sobre depósito de carbones alemanes y otras ventajas semejantes y Alemania y Suiza acordaron también un Tratado, que revistió interés desde el punto de vista económico y financiero.

Esto prueba que aún en tiempo de guerra precisaba la mutua ayuda ya por concesión de productos comerciales, ya por créditos financieros abiertos a la nación, cuyo cambio estaba deprimido. En este, como en todo trato celebrado entre naciones, prepondera el principio del "do ut des" y sobre esta base se realizaron todas las convenciones, e igualmente la de Francia y España y los Estados Unidos y España; lo mismo se realizará la que convenga Italia con nuestro país, pues, según dicen las revistas financieras aludidas el conde de Soderin, notable economista italiano y jefe del grupo ca-

tólico del Parlamento, tiene la misión de tratar con España para llegar a la firma de un Convenio comercial al que habrá de seguir otro financiero en forma semejante a los ya conocidos con Francia y Norte América.

Lo que hacia falta

Con objeto de facilitar la comodidad al público para la venta de los

Jabones Brotos

esta casa abrirá en breve las siguientes sucursales:

Real del Barrio Alto, 44, (frente a la botica).
Calle de la Almedina, (frente a la alpargatería).
Calle de Regocijos, núm. 101.

De Hacienda

Según lo dispuesto por real decreto de 25 de Abril de 1911, las sociedades anónimas y comanditarias por acciones, están obligadas desde el día 1.º de Enero hasta fines de Febrero, y a los efectos de la liquidación de la cuota mínima, que por sus capitales les corresponde ingresar a presentar los siguientes documentos en esta Administración de Contribuciones.

Copia certificada del balance cerrado en 31 de Diciembre, reintegrada con póliza de una peseta.

Relación jurada de las industrias ejercidas en la actualidad por la sociedad a que se refiera, reintegrada con sello móvil de 10 céntimos.

Y relación, también jurada, de las fincas rústicas ó urbanas de la sociedad a que se refiera la relación, reintegrada igualmente con sello móvil de diez céntimos.

Lo que se pone en conocimiento de los directores ó gerentes de sociedades anónimas y comanditarias por acciones de esta provincia, encareciéndoles cumplimenten cuanto antes el decreto.

BUSTOS

Material fotográfico Perfluoración. Droguería "La Alhambra" Droguería "La Alhambra" Calle de Granada, 57 Teléfono 88 depósito de las aguas de Paterna mejores para el estómago.

Sobre un suceso

La guardia Civil del puesto de Herrerías practicaba gestiones para el esclarecimiento del robo cometido hace días y que dimos cuenta en nuestro número de ayer, en la barrida de Bombardas (Cuevas) de que fué víctima Agustín Saez Lopez.

Los cacos para efectuar el robo practicaron un agujero en el techo de edificio y una vez conseguido, penetraron apoderándose de varias prendas, objetos de piel, una cantidad y varios efectos.

La Benemérita de dicho puesto ha de enido a Justo Cañadas Ochoa y a la amante de este Agueda Céspedes Cano.

Los detenidos se confesaron autores del hecho y además de otro robo de 270 pesetas efectuado en Aguilas a Pedro Franco Gimenez.

Se han rescatado 26 pares de calcetines y 3 tapabocas, que habían sido vendidos por el Justo.

Además de las 86 pesetas que dijimos ayer habían sido encontradas a Agueda se ha intervenido un billete de 100 pesetas.

Los detenidos ingresaron en la cárcel de Cuevas a disposición del Juzgado de Instrucción.

MUEBLES

Loza y cristal. Cuadros y espejos. Perfumería, Juguetes, etc.

Bazar El León UBALDO ABAD Tiendas, 6, y Rostrico 4.

Lea usted mañana EL DIA

En el mar de la vida

Para ti M. B. recordando tus bellos ojos, serenos como un lago de plata

I. La partida

Tranquila y serena camina mi nave por el mar en calma la empuja, en la noche, la brisa suave que alienta mi alma

Por entre las nubes, tan solo me alumbraba, un rayo medroso que envía la luna... y cubierto siempre de tris e penumbra camino a lo ignoto buscando a Fortuna.

¿Cuándo será el término feliz y anhelado de mi travesía?

¿Quién podrá decirme si el final ansiado dista todavía?

Camino y camino sin cesar buscando tras el horizonte, la costa lejana y es cuando mi pena siempre recelando que haga una tormenta, mi esperanza, vana.

II. El regreso

Por lejanos mares de bogar, cansada, ya viene mi nave buscando la playa.

Largas travesías, por aguas extrañas, entre tempestades y duras borrascas, cansaron su casco, quebraron sus jarcias y sentir la hicie on la triste añoranza del puerto perdido, de tranquilas aguas.

Mi nave no quiere sufrir mas borrascas caminando ilusa tras vana esperanza; y por eso torna dulce y confiada buscando anhelante su querida playa.

A. L. P.

Barcelona Enero 1919

Las obras del cuartel

Hé aquí la contestación del Ministro de la Guerra al telegrama dirigido por el Presidente del Circulo Mercantil Don Eulogio Romay, sobre la pronta terminación de las obras del Cuartel de la Misericordia:

Ministro de la Guerra a Eulogio Romay Presidente Circulo Mercantil.

«Obras Cuartel Misericordia pendientes envíe Capital General regior informe pedito; procurar activar resolución todo lo posible.»

Calzado

Ultimas novedades PRECIOS SIN COMPETENCIA

Especialidad en los de lujo y a la medida.

Pedro Plaza Granados P. del Principe, 13.

Juventud de las Izquierdas

Por la presente se convoca a los compañeros que componen esta entidad, para la Junta general ordinaria, en segunda convocatoria, para el día 16 del presente a las 5 de la tarde.

Se ruega la más puntual asistencia por tratarse del nombramiento de nueva directiva para el presente año.

El Secretario.

AURELIA

Fábrica de Tejidos mecánicos DE José Guerrero Muñoz Murcia, 24

De Subsistencias

El ganado de cerda

El alcalde señor Mereno Gallego dirigió ayer el siguiente telegrama al ministro de Abastecimientos en cumplimiento de un acuerdo tomado en la sesión municipal celebrada el pasado lunes.

«Por acuerdo Ayuntamiento mi presidencia ruego a V. E. se sirva ordenar la prohibición de todo transporte de ganado de cerda fuera del término municipal, porque la exportación a otros pueblos es tan activa que de no prohibirse producirá el desabastecimiento de la población y consiguiente conflicto.»

Junta de Subsistencias

Mañana a las 7 de la tarde se reunirá en el Gobierno civil la Junta provincial de Subsistencias, para implantar la tasa a varias clases de pescado.

El precio del pescado.—Nota oficial.

No habiendo cumplido los representantes de los gremios que integran la industria de pesca marítima el compromiso contraído de abaratar las especies para el consumo local, atendiendo a las innumerables quejas formuladas por el vecindario y la petición hecha por la Liga de Consumidores, desde hoy queda restablecida la tasa del pescado para la venta en el Mercado municipal y en ambulancia, por acuerdo del Delegado de Abastos.

En sitio visible del mercado se exhibirán en carteles los precios señalados por la tasa, debiendo los compradores formular en las mesas del reposo municipal las reclamaciones que con este motivo tengan que producir para corregir todo abuso que por los vendedores pretenda cometerse o se cometa.

El Candado

Ferretería y herramientas para todas las artes. Baños de cocina. Puntas de París. Herramientas y objetos diversos para el ramo de molienda.

Real, 9.

Acetate de bigado de bacalao fresco

Droguería El Triunfo Plaza de Nicolás Salmerón 3

Un telegrama

El edificio de la Escuela de Artes y Oficios

El Presidente del Circulo Mercantil, don Eulogio Romay, recibió ayer el siguiente telegrama del Ministro de Instrucción Pública y de las Artes:

«Con respecto afectuosamente a su salud y le comunico que en el proyecto de Presupuesto figura una partida de Dóscientos cincuenta mil pesetas para la primera anualidad.»

Notas mineras

Registro

Don Laudelino Moreno Garcia, solicitó ayer la propiedad de cuarenta pertenencias de mineral de hierro con el nombre de «Libertad», número 34.538, en término de Laujar, parajes que llaman Rambla del Horcajo y Barranco del Prado de los Espinos.

Renuncia

El mismo señor presentó escrito



Vapores Correos Españoles

de ALMERIA a la ARGENTINA

El magnífico vapor español

VALBANERA

de la Compañía FINILLOS IZQUIERDO Y COMPAÑIA, de Cádiz, saldrá de Almería el día 22 de Enero de 1919, admitiendo carga y pasajeros en primera, segunda y tercera clase para Málaga, Cádiz Las Palmas, Santos, Montevideo y Buenos Aires.

Precio del pasaje de tercera clase, 357'50 ptas.

AVISO IMPORTANTE.—Las listas de embarque se cerrarán dos días antes de la salida del buque y antes no se cubrieran las plazas que para este punto traiga destinadas.

Informará su consignatario, LUIS GAY PADILLA

PUERTA DE PURCHENA, 4, ALMERIA

renunciando a la propiedad de un registro con el mismo título y situado en igual término que el registro anterior.

Not a artistas

En el Circo Victoria

Muchos debut y una REAPARICION

Con gran éxito continúan las notables representaciones del circo Reina Victoria Eugenia, cuyos artistas sabiamente escogidos gracias al loable esfuerzo de la empresa, son verdaderos prodigios en su género.

Entre los más aplaudidos números pueden citarse el de los 5 hermanos Andreu que haran gala verdaderamente de una perfección escueta; el notable trapecista Mr. Rafaely; los saltadores cabalistas del TRIO RICONO; la conoisionista Emilia Borra y el inimitable Mr. Luis con sus arriagadas y ejercicios de equilibrio y altura.

Son así mismo notables los trabajos del intrepido barrista THE EDWARDS y la joven amazona PEPITA HERAS, pero sobre todo los CLONWS son los que hacen con sus aguderas las delicias del público.

Los trabajos del Sr. Abelardini, Pepin, Rico, Bobi, Polo y Charlot son en su género originalísimos e irreprochables.

Para la presente semana, anuncia la empresa grandes DEBUTS y también entre ellos para el jueves la reaparición del arriesgadísimo número Charlot en el trapecio, verdadera maravilla de arte y de destreza, que la empresa, suspendió durante unos días en obsequio al natural descanso y relevo de los artistas.

Enhorabuena a la empresa por tan decidido y notable éxito y un aplauso el más sincero a tan simpáticos y arriesgados artistas.

El público de Almería sabe siempre corresponder a lo que por ser bueno se hace admirar y lo merece.

Relojería Suiza

Daniel de Santos Optico

Gran surtido en Relojería, Platería, Joyería, Artículos de Regalo y electricidad

Se compra Plata, Oro, Platino y Alhajas

Se hacen toda clase de composturas.

P. del Principe, 14. Esquina a Sebastián Pérez. (Antiguo local del óptico)

El beso en la frente

Aún me parece sentir en mis labios, aquel contacto frío de la muerte. Aquella frente que tantos pensamientos e ilusiones bellas albergaba, estaba muerta, fría, sudorosa. Aquel cráneo que en vida se paseara gallardamente sobre sus ideales hombros, hoy en la estrechez de una sombría sepultura, alberga era de infinitos roedores. Ayer, era todo para ella, juventud, alegría y amor.

St. Gobernador

El edificio donde está instalada la Inspección de Vigilancia, está imposible para que en él puedan albergarse seres humanos.

Además los calabozos están en tal estado, que no es humano jener detenidos en ellos a ninguna persona, sin perjuicio de que esté expuesta a padecer alguna enfermedad.

Esperamos que el señor Plaza ponga los medios necesarios para que se hagan las indispensables reparaciones.

Relojería FRANCESA
BEOGRACIAS PEREZ
Pasco del Principe, 22.
Gran surtido en Joyería, Platería, Optica, Electricidad y artículos para regalos.
Se hacen toda clase de composturas en Joyería, Platería y Optica.
Antiguo y acreditado taller de composturas de relojes con toda clase de garantías.
Se compra oro, plata, platino y alhajas.
No confundir la única «Relojería Francesa».
Al lado del Hotel Simón
Esta casa no tiene sucursales

Señor Alcalde

Los empleados municipales no han cobrado aún sus haberes del mes....

Mientras S. S. don Braulio ha tenido que celebrar un sin fin de consultas para determinar si los meses de Noviembre y Diciembre quedaban a resultas en los bogares de los empleados ha faltado el pan.

Lo hemos repetido mil veces, que resulta abusivo lo que se hace con ellos y que es necesario pagarles, porque para eso se les exige trabajar.

Registro social

De Jaén ha llegado el industria don Antonio Bello Navarro.

—Regresó de Madrid el ingeniero don Justo Santos.

—El abogado don Miguel Gonzalez Hernandez se encuentra en Almería procedente de Ragol.

—Se halla en nuestra capital el secretario del Ayuntamiento de Fondón don Salvador del Moral.

—Don Luis Gomez Arenades, teniente de infantería, ha venido de Adra.

—Los propietarios don Federico Ferrer Jerez y don Antonio Ferrer Justicia han llegado de Granada.

—Para Cobrar ha marchado don Juan Pedro Capel.

—Ha llegado de Madrid el propietario don José María Gonzalez.

Auto-garage VICTORIA

SERVICIO DE AUTOMÓVIL LES DE ALQUILER

Mateos TORRES CAMPOS,

Compra venta de

Muebles usados Calle de Torrijos número 2. (Esquina a Regocijos)

Información telegráfica y telefónica

MUNICIPALIDADES

Reunión de alcaldes
En el salón de sesiones del ayuntamiento se reunieron ayer los alcaldes del partido judicial presididos por el señor Moreno Gallego...

Empiezan los pagos
Ayer nos dijo el alcalde señor Moreno Gallego, que ha empezado a ordenar los pagos por haberse resuelto las dudas surgidas con motivo del año económico.

El impuesto del pescado
Para el próximo día 17 ha sido anunciado por el Ayuntamiento el nuevo concurso para el arriendo del impuesto sobre la exportación del pescado.

La feria de ganados
El señor Moreno Gallego ofició a los alcaldes de los partidos judiciales de Almería comunicándoles que el Ayuntamiento acordó la celebración de feria de ganados...

También dirigió ayer una carta al Presidente del Consejo de Administración de la Sociedad General Azucarera de España...

DR. J. COMPANI
Enfermedades del aparato respiratorio y del corazón.

Medicina General
Consulta de 2 a 4.
Paseo del Príncipe 83
Frente al Banco España.

Vida obrera.
Los ferroviarios
Presididos por don Rodolfo Vías se han reunido en la Casa del Pueblo.

Consulta especial
de enfermedades de nariz, garganta y oídos, a cargo de D. Antonio García García, médico ferrense.

Consulta, de 2 a 4
Obispo Orberá, 5.

El hecho de respetar en nuestras columnas el criterio independiente de todos nuestros estimados e ilustres colaboradores, no significa que la Dirección de este periódico se haga solidaria de nada que al pleo lleve una firma.

Guillermo Godoy Enríquez
MEDICO
Consulta: de 2 a 4.
Reyes Católicos 5

MATERIAL para la FOTOGRAFÍA



Agua de:
Jaraba,
Castana,
Mondariz,
Paterna,
Viohy,
Rubinat,
Carabaña,
Loehos,
Gabrolraá,
Insalus
y otras.
Vacuna fresca.—Sangui juelas africanas.

Precios siempre muy limitados

Francisco Escámez Morales
PAQUETERIA Y QUINCALLA
Juegos de adornos Lanillas para Labores. Inmenso surtido en adornos para la presente Estación.
Grandes rebajas de precios
Plaza de Nicolás Salmerón, núm. 3

¿Necesita usted algunos muebles?

En este caso, antes de efectuar sus compras, le interesa visitar los grandes almacenes que la Casa Ferrera tiene establecidos en la calle de Martínez Campos, esquina a la de Aguilár Martell, donde hallará cuanto precisa en MENAJE completo de cualquier clase, siempre a precios reducidos.

Miguel García Gómez
Catorce años de ejercicio en la profesión
Agente de reclutamiento contra Ferrocarriles

Sociedad Anónima de Transportes y Fletamentos
Andén de Costa, 46.—Almería

Servicio combinado de domicilio a domicilio
Agentes en Barcelona
Señores Amengual y Compañía, S. en C.
José A. Clavé, 13
Don Sebastian Robirosa
Plaza de Palacio

Banco Español de Crédito
Capital: 20.000.000 de pesetas
AGENCIA EN ALMERIA
Caja de Ahorro

Las imposiciones en la Caja de Ahorro producen un interés de 8 p 10 acumulable en 30 de Junio y 31 de Diciembre. Pueden hacerse ingresos y ar fondos en cualquier momento, sin previo aviso.

Sosa Cáustica
En tabletas con 70 a 72, barriles de unos 250 kilos.
gu terrón con 76 a 77, tambores metálicos de unos 350 kilos

Casa Ferrera.—Almería

JUAN TONDA
VINOS PARA MESA
DE VALDEPEÑAS
Blanco y tinto superior para mesa.
Plaza de San Sebastián, 5.—Almería

Información telegráfica

Política española

Ventosa en la Corte
Madrid 14

En el exprés de Barcelona llegó el señor Ventosa que viene a cambiar impresiones con el Gobierno sobre el problema autonómico y a negociar la vuelta de los regionalistas al Congreso.

En la oficina regionalista se dice que el viaje es por asuntos particulares.

Es probable que mañana regrese a Barcelona Ventosa negando a su viaje carácter político.

La actitud de los conservadores.
Madrid 14

En los círculos políticos se sigue comentando la actitud del partido conservador.

Un ex ministro se mostraba extrañado de los propósitos que se atribuyen al estado llano del partido.

Negó que tengan que reunirse los conservadores antes de la reunión de las minorías, que será el domingo.

La comisaría de Marruecos.— Variaciones en el Gabinete
Madrid, 14

Se atribuyen a Romanones propósitos de nombrar a Pérez Caballero Comisario en Marruecos.

Se insiste en que el ministro de la Gobernación señor Gimeno pasará a Estado, el de Abastecimientos señor Argente a Gobernación y que entrará Morote en Abastecimientos.

La apertura de las Cortes
Madrid, 14

Aunque en la nota oficial del Consejo ayer se decía que se abrirán las Cortes el día 22, se ha acordado que la fecha sea el 21.

Romanones y su labor.—Otras noticias
Madrid, 14

El señor Romanones ha dicho que en la suspensión de las sesiones de las Cortes contra el compromiso de llevar al Parlamento los presupuestos y el proyecto autonómico y cree que nadie puede exigirle más.

Añadió que en las horas graves por que atraviesa el mundo, a lo que no se puede sustraer España, son obligadas las discusiones breves y los acuerdos rápidos, sin debates políticos.

Cree que ambas cosas se pueden hacer con buena voluntad, simultáneamente.

Preguntado si los trabajos de la Comisión extraparlamentaria serán muy duraderos el conde dijo que espera que termine su labor en un par de sesiones.

Respecto a si se han hecho los nombramientos de gobernadores dijo que cuando los haya los dará el señor Gimeno.

Este no ha dicho nada de tales nombramientos so o dijo que hoy mismo enviará a Hacienda el presupuesto de Gobernación y que hay tranquilidad en toda España.

Los senadores vitalicios.—El Comisario del Canal de Isabel II.
Madrid 14

Se asegura que antes de la apertura de las Cortes, se nombrarán los senadores vitalicios para cubrir las vacantes que en la actualidad existen.

Entre los designados hay los 2 liberales; don Daniel López y don José Herrero.

En breve se nombrará el comisario regio del canal de Isabel II cuyo cargo lo ocupará el Conde de Sagasta.

El orden de programa en las Cortes.—Se plantearán deba es interesantes
Madrid 14

En el Congreso se comentaba esta tarde la probable duración de las Cortes.

Se dice que el Conde no retrasará la ocasión de excitar a Dato

para que exponga su criterio en el Congreso.

Barcia en la primera sesión hará una pregunta al Conde para que exponga su viaje a París.

Este responderá de forma que quede planteado el debate político.

Dato contestará al conde.

Se dice que Dato accede a la petición del gobierno y que tendrá consecuencias inmediatas su discurso.

La Comisión extraparlamentaria
Madrid 14

A las cinco de la tarde se reunió la Comisión extraparlamentaria.

Al llegar el Sr. Ruiz Gimenez le interrogaron los reporters y les dijo que creía empezaría la discusión por las bases de la autonomía a los ayuntamientos y que no habría dificultades, después se discutiría la autonomía de Barcelona y que no sabía si en esta habría tropiezos porque no había tenido tiempo de estudiarla.

El señor Alcalá Zamora indicó que se empezaría por la autonomía vasca y tampoco creía que hubiera dificultades porque están todos de acuerdo en los principios básicos de este proyecto.

El señor Pradera coincide en que hoy se discutiría la autonomía vasca por estar acordado en la última sesión.

Añadió que en este asunto se dibujan dos tendencias, una partidaria de la plena reintegración de los foros otra que tiende a dar concesiones, pero con menos autoridad.

El señor Gasset se levantó de la cama para asistir, pues se hallaba enfermo.

El señor Maura dijo: Yo no hablo nada; yo no ardo; soy una llama apagada; más bien un pábilo. Terminó la sesión después de las 9. La nota oficial dice:

La comisión estuvo reunida desde las 5 y media hasta las 9 y examinó el problema de la autonomía para las provincias vascas y Navarra.

Quedó resuelto este asunto mediante una base adicional al estatuto regional.

Mañana se reunirá otra vez para estudiar las bases de autonomía municipal.

Taragona y Lérida fuera de la Mancomunidad.—Habla Romanones
Madrid 14

«El Imparcial» hace resaltar el acuerdo del Ayuntamiento de Tarragona de no adherirse a la Asamblea de la Mancomunidad y la decisión de la Diputación de Lérida de oponerse a que se disminuyan sus funciones.

Esto demuestra que no hay unanimidad en los regionalistas, estando en contradicción con la Lliga.

Preguntado el Conde sobre la actitud de Tarragona, respecto a la Mancomunidad, dijo que nada quiere decir en estas cosas.

Reconozco añadió que tuvo gran importancia el acuerdo del Ayuntamiento de Tarragona.

Para mí es un síntoma; que prevalecerá al fin la serenidad de espíritu, amortiguando las pasiones.

Soy optimista y confío en el patriotismo de todos y espero que aun los más exaltados acabarán por reconocer la buena intención con que procuramos resolver este problema dentro de la concordia.

Espera que los regionalistas volverán al Congreso, por que ellos mismos han de reconocer que pierden mucha fuerza ante los suyos, no llegando a discutir un proyecto que tanto les afecta; muchas veces ocurre que del mal nace el bien por eso no es raro que cuando más dificultades hay, acaba por no pasar nada.

Noticias generales
Las compañías del Regimiento de la Corona
Madrid, 14

En el Ministerio de la Guerra se ha hecho el sorteo para determinar las compañías que corresponden al Regimiento de la Corona destinado a la guarnición de Almería.

Los ha tocado a la primera del 2.º del Regimiento de España, tercera del primero de Sevilla, cuarta del segundo de Mallorca, tercera del segundo de la Princesa, segunda del segundo de Guadalajara, primera del primero de Vizcaya y cuarta del primero de Córdoba.

El rey a la Granja
Madrid, 14

El rey salió para la Granja a las 10 y 45 de esta mañana para proseguir la caoteria.

Asuntos de Hacienda
Madrid, 14

El señor Calbetón recibió hoy una comisión de los fabricantes de tejidos de Barcelona, los que le hablaron de asuntos relacionados con esta industria.

También recibió al Presidente y al secretario de la Cámara de Comercio de Madrid, en representación de las de toda España para hablarle de la reforma de los aranceles.

El Subsecretario de Hacienda ha reunido a los Directores Generales para tratar del reglamento de procedimientos para las reclamaciones económico-administrativas.

De Sanidad
Madrid 14

Los Senadores y Diputados médicos se reunieron hoy en el Congreso, acordando pedir que los servicios de Sanidad tengan carácter nacional y que se consideren como funcionarios del Estado.

Por las subsistencias.— Sociedades de socorro en Correos y Telegrafos
Madrid 14

La «Gaceta» publica una real orden de Abastecimientos, fijando las zonas en que pueden adquirir los Sindicatos y Fabricantes de harinas, otra fijando en 90 millones de kilos el total de aceite que puede exportarse este año; otra estableciendo para la venta de aceite en el interior los siguientes precios: fino 17'50 arroba, corriente 15, industriales 13'25.

Otra de Gobernación autorizando la existencia de sociedades de Socorros Mutuos para los cuerpos de Correos y el cuerpo de carteros y a los subalternos de Correos y Telegrafos.

Por la salud pública
Madrid, 14

Se ha dirigido una circular a los jefes de las estaciones sanitarias para que vigilen mucho a los pasajeros y procuren que los buques zarpen dotados de enfermerías y de material sanitario.

El Embajador de España en París llegará hoy a la Corte
Madrid 14

Se asegura que el Embajador de España en París viene a Madrid a conferenciar con el Gobierno.

Llegará hoy suponiéndose que está relacionado el viaje con las cuestiones planteadas en París por el ministro de los Estados Unidos en Tanager.

Sobre el suceso misterioso ocurrido en Valdecañas
Madrid 14

El Juzgado de Alcalá sigue actuando en el suceso misterioso de Valdecañas.

Hoy ha declarado ante el jefe de Policía señor Luna, el propietario de la casa Ortega.

En vista de lo que dijo se practicó un registro domiciliario en contrando escavaciones en forma de sepultura.

Al señor Luna dijo que eran depósitos donde el anterior arrendatario del edificio ponía botellas para refrescar el líquido, pero se ha comprobado que no es cierto.

Ortega incurrió en contradicción con su esposa.

Se cree que pronto se esclarecerá el asunto.

Diputado portugués, detenido por los revoltosos
Madrid 14

Dicen de Lisboa que los revoltosos detuvieron al diputado Santos Mateo que de orden del Gobierno iba a encargarse del Gobierno civil de Lisboa.

Fue detenido en Santaren.

Noticias

Del Catastro
La Jefatura del Servicio de Avance Catastral envoca a los propietarios de fincas rústicas el término municipal con el fin de entregarles las hojas catastrales.

Joven detenido
La Guardia civil de Canjajar ha detenido al joven José Abad Hernández, por ser autor de las lesiones causadas al anciano Juan Moreno Alvarez.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado de Instrucción que lo tenía reclamado.

Multado
Por el Gobernador ha sido multado en 100 pesetas el dueño del café titulado «La Careta Verde», por escándalo promovido en el establecimiento durante el baile celebrado en la madrugada del lunes.

Rateros detenidos
Por la policía han sido detenidos los rateros Antonio Ramos Megias (a) El Gorrero, Francisco Saiz Verdegay (a) Frasquito y Baldomero Segura Callejon (a) Baldomero.

Ingresaron en la cárcel a cumplir arresto gubernativo.

Nuevos chauffers
Don José Rall Rodríguez y don Francisco Lopez Ubeda han solicitado exámen de aptitud de la Jefatura de Obras Públicas, para la conducción de automóviles por las carreteras de España.

Que se reconozca
Don Ricardo Pérez Reche ha solicitado que se reconozca su automóvil de su propiedad, para dedicarlo al servicio público.

Comisión
Ayer se reunió en el Ayuntamiento la Comisión de Hacienda para el estudio de gravamen sobre los vinos y alcoholes.

Reparaciones
La maestra de la escuela de niñas del Barrio Alto ofició ayer al Ayuntamiento manifestando que la casa escuela necesita reparaciones urgentes.

A los Industriales
Por esta Delegación de Hacienda se hace saber a las contribuyentes por Industrial de esta Capital, que está expuesta al público en esta Administración de Contrataciones por término de ocho días la matrícula de industrial del corriente año.

Junta de Protección a la Infancia
Hoy a las 6 de la tarde celebrará reunión en el Gobierno civil, la Junta de Protección a la infancia y represión de la mendicidad.

El Cañón
Panadería de moda. Si queréis pan de aceite caliente todas las noches en EL CAÑON. Tortas de chicharrones y mantecas en EL CAÑON. Pan de azúcar en EL CAÑON. Magdalenas, bocadillo delicioso en EL CAÑON. Mantecados, todo almendras, en EL CAÑON. Mantecados de coco en EL CAÑON. Roscos de baño en EL CAÑON y los insuperables roscos de almendra en EL CAÑON. Aparte en EL CAÑON encontrará usted el pan cortado bombón bajo, lo mejor que se come en Almería, caliente a todas horas bien cocido y exacto peso solo encontrarán en EL CAÑON, Conde Oñalía, 14.

Bodegas El Patio
Los mejores vinos y aguardientes

Cochacy Rom